

El Pueblo Vallesano

Semanario independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Serpinyá, 17, 2.º

Granollers 23 de Diciembre de 1905.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.

Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

EL Sr. Travé, Diputado á Cortes por este Distrito.

Regocijo inmenso experimentan todos los electores serios é imparciales de este Distrito, por haber resplandecido la justicia y la verdad en el Congreso, proclamando, como procedía, diputado á Cortes por Granollers á don Federico Travé.

No era otro el resultado que podía esperarse habiendo sido la elección tan honrosa para dicho señor, y no era otro tampoco el fracaso que podían prometerse sus enemigos después del arbitrario procedimiento que con malicia adoptaron para arrebatarle el acta que por ley y derecho le pertenecía.

Tan evidente fué el atropello cometido y que se pretendía defender por justo, que la Comisión de actas, por unanimidad, ha reconocido ser de justicia dictaminar en favor del Sr. Travé y cuyo dictamen, sin la menor impugnancia, ha sido aprobado por el Congreso.

Ni somos fanáticos por ningún ideal político, ni está en nuestro carácter hacer hincapié al servilismo. No entonamos himnos de gloria rindiendo homenaje á la personalidad; celebramos la victoria porque ha triun-

fado la verdad, la justicia ha imperado y la representación en el Parlamento ha sido otorgada con honra á quien correspondía.

El acuerdo tomado por la Cámara de diputados de pasar á los tribunales el tanto de culpa contra el juez y los interventores que formaban la Junta de escrutinio, es el más bochornoso y denigrante galardón que se han conquistado los republicanos y catalanistas patrocinadores de los chanchullos y pucherazos. No necesitamos recriminarlos: el criterio sensato de la opinión ha pronunciado su fallo y éste es tan vergonzoso é inapelable como justificado.

EL PUEBLO VALLESANO se asocia con sinceridad á la satisfacción que sienten en el distrito todos los electores amigos de la legalidad encarnada en el Sr. Travé y le felicita con entusiasmo por la merecida distinción de que honrosamente se le ha investido, y hace votos para que su dignísima representación sea á esta comarca el más eficaz sostén y apoyo de la concordia, paz y engrandecimiento de sus pueblos y de sus moradores.

DE FRENTE... Á LA NECEDAD

Ya no atacan por la espalda, dicen ellos; ya no se les puede imputar cobardía añaden; quieren ser gallardos y valientes, pero más que lo uno y lo otro nos acaban de comprobar lo que ya de antemano nos dábamos por sabido, esto es, que son unos grandísimos embusteros dedicados á halagar necios.

Constantes en su favorito y ridículo juego de delatar *ladrones*, imitan con rigurosa exactitud á la timidez infantil, y así vemos á su órgano diciendo semanalmente á los bobos creyentes: ¿á que nos atrevemos? ¿á que se lo decimos claro? y despechados sueltan una enorme quijotada.

Con celaje, coraza y escudo blindados, ampulosamente se presentan muy *de frente* á decir nada, pura palabrería.

Tomando por datos los que *in illo tempore* se aducían en las mesas de café—vaya un argumento de peso más aducible y que para el caso también podrían aducirlo en corrillos de lavanderas ó en cualquier mentidero—Fulano ha defraudado de los fondos comunales cientos y miles de pesetas en números redondos, y lo publican con vistosas cifras para más visiblemente quijotear.

¿A este modo de delatar llamáis arroyo? ¿Eso es dar con bravura el pecho al enemigo? ¿Con tanta guapeza os aconseja batallar vuestro republicanismismo revolucionario? La esclarecida democracia de vuestros ingenios os inspira obrar con tanta cobardía y vileza?

Callad, al menos, imbéciles guerreros; callad, canallas miserables y no se os verá vuestra pequeñez y bajeza de intención en calumniar impunemente á respetables personas que ahora como antes, son honra y prez de esta culta población.

Lo que venis haciendo no es acusar con nobleza, es convertirnos en chismosas comadres; en vergonzantes crítonas que nunca afirman categóricamente lo que publican, sino que siempre ponen de por medio un cobertor, hipócritamente disimulado, y resguardándose desde seguro terreno hinchán el perro para atraer á los ignorantes.

Con la virilidad y entereza que nos caracteriza, siempre á vuestro lado estaremos si, jactancia y apasionamiento político aparte, afirmáis resuelta y noblemente vuestras denuncias concretando la acusación, sin escudaros con subterfugios del dicho me han dicho, ni con fábulas contadas en mesas de café ni en lavaderos; siempre

podréis disponer del valioso concurso de la opinión si aducís datos serios y formales, demostrando sin vaguedades quien ó quienes son los famosos delincuentes con los que tanto fantaseáis; siempre el pueblo se os adherirá si ofrecéis muy limpias y claras pruebas radiantes y plenas de la culpabilidad de los que tan á la ligera delatáis, y en fin, siempre con vosotros se juntará todo vecino si respondéis de la verdad comprobable de vuestras aseveraciones propias, no de las procedentes de corrillos comentaristas del arroyo, que recogerlas no vale la pena.

La profusión de vuestras inculpaciones no demostradas y publicadas con sin igual cobardía, han llevado tanto descrédito á vuestras palabras que ya ni vuestros mismos amigos se sienten con tragaderas bastantes para creerlas.

Bien habló aquel ilustre ministro en el Congreso aludiendo á vuestro órgano; sus atinadas declaraciones no podían expresar más elocuentemente que acusáis mucho, concretáis menos y comprobáis nada.

Al vado ó á la puente: ó delatáis defraudadores y delincuentes de la noble manera que deben hacerlo los hombres que tienen... energía sin dejar de ser justos, ó abandonad tan informal, deshonrosa y estéril campaña.

En falso escribís, mintiendo á sabiendas en todo lo que decís. Vuestras denuncias se comentan por sí propias: por su cultura, por la democracia que respiran y por la alteza de miras que encierran.

Creendo que ser *valiente* es lo propio que tener razón, no argumentáis ni razonáis, insultáis villanamente. Lamentable equivocación la vuestra, al creer que hacéis democracia y republicanismismo con sólo crudezas de inculto lenguaje.

No intentéis pasar por sensatos batalladores, conformaos con el apropiado mote con que el culto vecindario os califica de valientes canallas.

Abrid los ojos á la realidad y convenceos de que prosiguiendo con vuestras artificiosas bravuconerías vale tanto como renunciar al concepto de dignidad humana.

PERDÓN

Perdonad al Sr. Plaja perdonemos su desliz, que jamás no volverá á meterse á espadachín.

Quería ser diputado de un modo muy ruín, y apesar de los pesares aunque fuera porque sí,

él quería una acta ganada con fiera lid para que toda la gente pudiera de él decir:

—Aquí pasa el señor Plaja cual si fuera otro Cid.

Pero ¡ay! la suerte amarga lo ha hecho escabullir porque aquellas alegrías y todo aquel festín que el día del chafarrancho celebraban por aquí, sólo existe en él recuerdo de su vaciado magín y de aquellos cuatro ilusos del *escamot* infeliz.

¡Adiós, dulces ilusiones! ya se acabó el presumir, ya se acabó aquel tiempo tan hermoso y feliz en que la prensa diaria sólo sabía escribir; —¡Victoria del diputado! el nuestro gran adalid, al gran Plaja, el gran hombre de brillante porvenir.—

Vamos, vamos, Sr. Plaja que digo ¡pobre de mí! Sr. Plaja, usted dispense que en eso de traducir me equivoco á menudo pero siempre con *buen fin*, porque yo soy un canario que canto en llave de *si*, y antes que cante un gallo lo canto cual la *perdis*, que es la que siempre ha cantado su victoria con mal fin.

Pero tiene usted unos golpes, que á mí me hacen tilín, al ver que son escondidos y de efecto muy sutil.

Eso de no presentarse ni al Congreso ni á Madrid, para jurar el *gran cargo* después de tanto reír y gritar la gran victoria... huele todo á polvorín.

Perdonad sus muchas faltas, perdonemos su desliz y perdonad el sainete que ha llegado ya su fin.

CANARIO.

Pensamientos

El criterio que halaga las pasiones, que tiene por base la libertad de mal, no puede ser el criterio de la verdad porque ésta es la infalible luz del alma y no puede transigir con el error.

El hombre siempre busca con verdadero amor á la Libertad para ser feliz, dar gusto á todos sus deseos y satisfacer todos sus sentidos.

**

NOTAS

Felices Pascuas.—A las Autoridades locales, á nuestros amables lectores y á todos nuestros amigos y enemigos, EL PUEBLO VALLESANO les desea las presentes Pascuas de Navidad colmadas de alegría y satisfacción.

Boda.—Anteayer nuestro querido amigo particular D. Adrián Margenat, distinguido propietario y digno alcalde de Poliña, contrajo matrimonio en

dicho pueblo con D.^a Gertrudis Bofarull y Ras, ilustrada profesora de instrucción pública de aquella población.

La ceremonia se verificó en la iglesia de aquella parroquia á la que asistieron muchos vecinos por ser el referido enlace un acontecimiento notable en la expresada localidad, tanto por el carácter social de los contrayentes como por las muchas simpatías que éstos cuentan entre sus convecinos.

Reciban los novios nuestra más cordial enhorabuena y les deseamos que su nuevo estado sea una interminable vida de dicha y prosperidad.



Obsequio.—Con motivo de haber sido proclamado Diputado á Cortes por Granollers D. Federico Trave, varios amigos políticos y particulares suyos le obsequiarán con un banquete.



¡Vamos al cinematógrafo!—Este espectáculo se ha hecho en esta villa verdaderamente de moda para todas las familias sin distinción de rango ni de edades.

La amabilidad y buen tacto de los señores empresarios y sus desvelos en presentar continuamente selectos y variados números, hacen que el cinematógrafo sea ya un imprescindible centro de recreo donde intuitivamente la concurrencia adquiere útiles conocimientos de costumbres y países que desconoce, al propio tiempo que se deleita con las humorísticas escenas que ante sus ojos se le representan, sustituyendo con ventaja á las funciones teatrales.

Aficionados hay que asiduamente frecuentan aquel local para ver las películas y vistas nuevas que aparecen en el lienzo, así como también conocemos á no pocos y á no pocas, que acuden allí para mirar vistas atractivas de las que aparecen entre el grupo de los concurrentes.

El programa que se anuncia para durante estas fiestas, es sumamente escogido, curioso y para todos los gustos y aficiones, lo que hace esperar que no faltará animación en el expresado espectáculo á presenciar las interesantes sesiones, ni tampoco dejarán de asistir, *aquellos* y *aquellas* que allí se expansionan, endulzando el paladar con exquisitos caramelos de menta fina y fragante rosa, y pasando un buen rato de distracción, con las bonitas *vistas que se dejan mirar*.



El pataleo.—Durante esta semana dos mensajeros recorrían fábricas y tabernas mendigando firmas de vecinos para que autorizasen un memorial que ha sido presentado al Excmo. Sr. Gobernador civil solicitando una visita

de inspección á la administración municipal de esta villa.

Según se nos dice, en la fábrica de «can Piñol» fué donde se empleó más tinta obligando á los obreros á pintar palotes en aquel citado cartapacio de denuncias (?), del que fué portador á la capital un ex-secretario del Ayuntamiento, *que está cesante hace muchos días...*

Se justifica su interés denunciador por lo de la larga cesantía, y porque no le vendría mal un aguinaldo de actualidad.

Pero nos parece que en esta época del año es la que se leen más letreros diciendo: No se dan aguinaldos ni se admiten exposiciones (digo) felicitaciones.



Errado juicio del año.—El astro mono sabio catalán y el *che*, sabio valenciano, ermitaños de la plaza de la Corona, á fuerza de observar con sus telescopios si descubrieran el planeta *Oro* en algún rincón de las vigas del planisferio celeste, ó alguna *estrella* con cola luminosa á la que poder aplicarle sus experimentales proyecciones, llegaron á confeccionar un calendario político local para el próximo año 1906

En su desequilibrado *juicio* pronosticaban que como el acta de diputado á Cortes por Granollers sería declarada grave, en el mes de Enero habría elecciones parciales en este distrito.

Y como son tan estúpidos profetas, como malos políticos, al final del juicio les ha salido, *Travé sobre todo*, y... con cara de Pascuas.



Inocentada.—El próximo jueves, festividad de los santos Inocentes, los republicanos y catalanistas chanculleros de esta localidad, celebrarán en la Plaza de la Corona su fiesta política con una grandiosa murga, y un fenomenal pucherazo.

Dos candidatos derrotados repartirán una sucia acta, marca Plaje, guiada con salsa de *pebot*.

La repartición se hará con la escrupulosa sinceridad, conciencia, legalidad, autonomismo y libertad que á los indicados candidatos les caracteriza.

Han sido invitados á coparticipar de los festejos haciendo la pasacalle en automóvil los Sres. Serra, Maspons, Dachs y otros comparsas que no son dignos de recordar.

Habrán discursos ¡vaya! y furibundos, elocuencia Juventud Mendo.

Al terminar se regalará á cada pobreillo inocente de la *germanó*, un *borrego tou* y una colosal lata de conserva de *seba* republicana anticaciquista.

Desde allí se trasladará la comitiva á inaugurar solemnemente *l'Atanegu*,

sirviendo de heraldo un repugnante *Mosquito* con esquila.

Se recomienda la asistencia porque *farán broma*.



Noche Buena.—Mañana en el teatro de «La Unión Liberal», se celebrará la *Noche Buena* con una función extraordinaria, en la que la compañía lírico dramática de aficionados de esta localidad, dirigida por el profesor de música Sr. Rodoreda, pondrá en escena las muy aplaudidas zarzuelas *Marina* y *El Duo de la Africana*, tomando parte en ellas la acreditada orquesta «La Catalana».

Los señores socios tendrán entrada *de pascuas*.



Agradable visita.—El jueves último tuvimos el gusto de saludar á D. Fernando Huelín, ex-diputado á Cortes quien de paso para Vich, tal se detuvo en esta villa por haber sufrido avería el automóvil en el cual viajaba.

Fueron en gran número y muy distinguidas las personas de esta vecindad que se acercaron á estrechar la mano al buen amigo Sr. Huelín, al ir á tomar el tren para dicha ciudad.



Banquete íntimo.—El sábado de la semana próxima pasada, los republicanos federales de esta villa, obsequiaron con un banquete á su antiguo correligionario y amigo Sr. Casals en la Fonda de Europa, en celebración de la reciente boda de este señor; por cuyo motivo en dicho banquete asistió su distinguida esposa.

De sobremesa se habló de política y al resumir los brindis, el expresado Sr. Casals hizo votos por la unión y perseverancia de todos los federales del distrito, esperando en día no lejano poder celebrar un mitin y la realización de sus ideales democrático republicanos.



Resolución.—La comisión provincial en sesión del 13 del corriente, ha resuelto que, de conformidad con lo dispuesto en la Real Orden de 13 de Diciembre de 1887 y de los Reales Decretos de 5 de Noviembre de 1890 y 24 de Marzo de 1891, el concejal electo en las últimas elecciones municipales de esta villa, D. Manuel Montaña, no puede tomar posesión del cargo de Concejal si antes no ha cesado en el desempeño del cargo que ejerce de Representante de la Compañía Arrendataria de tabacos, por ser incompatibles dichos cargos.

Otro tumbo y van mil, Sr. *Ferrán* y compañía.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

ORQUESTA
Los Agustins
 DE GRANOLLERS

Para los ajustes dirigirse al Director,
CALLE DE ALFONSO IV, 67

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA
 — DE —
Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA
PLAZA PERPINYÀ, 6.-GRANOLLERS

Gran almacén de arroz
 — DE —
 Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja.

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA
PLAZA DE PERPINYÀ, 6. — GRANOLLERS

IMPRENTA
 DE
H. CUCURELLA

CALLE DE CORRÓ, 9
 GRANOLLERS

Gran Posada "LA VERDAD"

Para sacerdotes y demás personas católicas, se sirven cubiertos á 1'25 pesetas: cuatro platos, dos postres, pan y vino.
 Hospedaje.—Por día, 3'50 pesetas; por un mes, 80 pesetas, y por meses, 75 pesetas.
 Al objeto de evitar confusiones, la casa tiene en la fachada un farol anunciador de la misma.

CALLE DE S. SEVERO, 3.-BARCELONA
TRAVESÍA DE LA CALLE DEL OBISPO

Fábrica de cal común
HIDRÁULICA Y CONTINUA
 DE
JUAN IGLESIAS

Caserío de San Pedro de la Torre, 7
CORRÓ DE VALL

RETRATOS TAMAÑO NATURAL
A 12 PESETAS

Plaza Perpinyà, 17, 2.º, 2.º  **GRANOLLERS**